

Home > El Magazín Cultural

Hallan vestigios arqueológicos de comunidades precolombinas Guayupé en Colombia

En una de las excavaciones, realizada en el municipio de Guamal, se identificaron piezas cerámicas con rastros de hollín y ahumado.

Home > El Magazín Cultural

Hallan vestigios arqueológicos de comunidades precolombinas Guayupé en Colombia

En una de las excavaciones, realizada en el municipio de Guamal, se identificaron piezas cerámicas con rastros de hollín y ahumado.

EFE

02 de julio de 2024 - 08:16 p. m.



Sigue a El Espectador en [Whatsapp](#)

Guardar 0



Inscríbete a nuestros Newsletters
Conoce nuestra oferta de newsletters e infórmate de manera ágil y personalizada desde tu correo electrónico.



Magazín Cultural
Todos los jueves
Aquí hablaremos de libros, películas, arte y la agenda cultural que cultiva nuestro ocio
 Inscríbete

Al inscribirte, aceptas nuestros T y C y nuestra Política de privacidad.



Fotografía cedida por [Ecopetrol](#) que muestra a un grupo de arqueólogos mientras trabaja en una excavación en zona rural del departamento del Meta.

Foto: [Ecopetrol](#) - [Ecopetrol](#)

Guarda tus noticias favoritas para leerlas cuando quieras.

Explora la función de guardado



La petrolera estatal **Ecopetrol** identificó al menos 27 lugares arqueológicos del pueblo precolombino Guayupe en terrazas fluviales del departamento del Meta, donde tiene exploraciones de crudo. Entre los hallazgos, cerca del río Orotoy, hay fragmentos de cerámica y restos de sitios de uso doméstico como cocinas, viviendas y otras áreas de actividad de esa comunidad, informó **Ecopetrol** en un comunicado.

En una de las excavaciones, realizada en el municipio de Guamal, se identificaron piezas cerámicas con rastros de hollín y ahumado, lo que indica que se trata de sitios donde preparaban alimentos.



El Magazin Cultural
Colombia será sede del Foro Latinoamericano de Cine e Impacto Social 2024

Hace 1 hora



El Magazin Cultural
Alberto Fuguet: "Cuando hay opresión hay que crear ese espacio de libertad a t...

Hace 12 horas



El Magazin Cultural
Entrevista con Alberto Fuguet: "Cuando hay opresión hay que crear ese espacio de libertad a t...

Hace 12 horas

En el municipio de Acacias se encontraron 3.000 piezas entre las que se destacan cinco vasijas "que serán objeto de restauración", así como piezas líticas y tallajes en piedra. "Una vez finalicen los trabajos arqueológicos se desarrollarán los análisis que permitan contextualizar en el tiempo los hallazgos", indicó la compañía.

 **Ecopetrol** 
@ECOPETROL_SA · Seguir

#BuenasNoticias | Reportamos hallazgos de vestigios arqueológicos de comunidades precolombinas Guayupe, en Acacias y Guamal (Meta), se identificaron más de 27 sitios arqueológicos.

Más información en nuestro comunicado 

INFORMACIÓN DE PLENIA 

Ecopetrol reporta hallazgos arqueológicos en Acacias y Guamal

- Se identificaron vestigios arqueológicos de comunidades precolombinas Guayupe, que ocuparon los llanos orientales.

En Acacias y Guamal, en donde se localiza el campo 50k, en el departamento del Meta, se identificaron más de 27 sitios arqueológicos ubicados principalmente sobre terrazas cercanas a los ríos Acacias, Orotoy, Humadea y Ariari. Entre los hallazgos hay fragmentos cerámicos dispersos y centenares de evidencias arqueológicas.

Las excavaciones realizadas en el Clúster 66, en el municipio de Guamal, cerca del río Orotoy, permitieron el descubrimiento de sitios de uso doméstico como cocinas, viviendas y otras áreas de actividad de la comunidad Guayupe, que habían permanecido enterrados y que fueron usados en los antepasados. Las piezas cerámicas tienen rastros de hollín y ahumado.

En el Clúster 8b, ubicado en el municipio de Acacias, se encontraron 3.000 elementos arqueológicos, entre ellos, cinco vasijas cerámicas que serán objeto de restauración, piezas líticas únicas o tallajes en piedra.

"Una vez finalicen los trabajos arqueológicos, se desarrollarán los análisis que permitan contextualizar en el tiempo los hallazgos. Paralelo a las actividades en campo y laboratorio, Ecopetrol desarrolla un plan de socialización de los resultados con las comunidades locales para sensibilizarlas sobre la protección del patrimonio arqueológico y vincular a las administraciones locales en la gestión de tenencia y conservación de los bienes recuperados", indicó Igor Martínez Beltrán, arqueólogo de la Gerencia de Gestión Ambiental y Relacionamiento de Ecopetrol.

Los Guayupe fueron una de las etnias que descubrieron los españoles, en el siglo XVI en el sureste de los llanos, y su nombre figura en documentos de cronistas de la época. Desde los años ochenta, investigaciones arqueológicas han permitido ampliar su área de influencia en los ríos Guayabero, Ariari y Orotoy. Se conoce que vivieron desde hace aproximadamente 2.000 años de la agricultura, la caza y la pesca, eran especialistas alfareros y tenían complejas prácticas funerarias.

Los hallazgos se hicieron en los alrededores del área de los campos 50k, Clúster 66 y Clúster 8b, donde Ecopetrol tiene operaciones. Desde 2015 se han adelantado actividades arqueológicas, con lo que se contribuye a la reconstrucción de la historia de las poblaciones que habitaron la región, sus procesos sociales, que continúan a fomentar la investigación y el

6:44 a. m. · 2 jul. 2024 

 169  Responder  Compartir

[Leer 7 respuestas](#)

Según el arqueólogo de la Gerencia de Gestión Ambiental y Relacionamiento de **Ecopetrol**, Igor Martínez, "Una vez finalicen los trabajos arqueológicos, se desarrollarán los análisis que permitan contextualizar en el tiempo los hallazgos. Paralelo a las actividades en campo y laboratorio, **Ecopetrol** desarrolla un plan de

socialización de los resultados con las comunidades locales para sensibilizarlas sobre la protección del patrimonio arqueológico y vincular a las administraciones locales en la gestión de tenencia y conservación de los bienes recuperados”.

Los Guayupé conformaron una de las etnias que habitó la Región de los Zambos Orientales antes de la llegada de los españoles a esa zona en el siglo XVI. Este pueblo se dedicaba a la agricultura, la caza y la pesca, eran alfareros y tenían complejas prácticas funerarias.

Desde 2015, **Ecopetrol** señaló que lleva a cabo actividades arqueológicas para reconstruir la historia de las poblaciones que habitaron la región del Meta y sus procesos sociales, así como para fomentar la investigación y el conocimiento de las poblaciones precolombinas.



Temas recomendados:

- Hallazgo arqueológico
- Ecopetrol**
- Guamal
- Guayupé
- Arqueología
- Arqueología Colombiana >

Síguenos en Google Noticias

Comentarios

Sé el primero en compartir tu opinión

Publicar

Descubre investigaciones exclusivas, historias y entrevistas en nuestro contenido prémium. Disponible solo para suscriptores. **Consúltalo**

Suscriptores Bogotá
Mesa de expertos analizó el caos vial de Bogotá y propone alternativas a pico y placa
Hace 3 horas

Suscriptores América
Lo que sabemos del acuerdo EE. UU.- Panamá para contener la migración por el Darién
Hace 45 minutos

Suscriptores Ambiente
Así es la reglamentación para la salida gradual de los plásticos de un solo uso
Hace 8 horas

Lo que es tendencia

- Caricaturistas**
1 La Ché
- Política**
2 Pastrana calificó la demanda de Petro en su contra como una “persecución judicial”
- Copa América 2024**
3 ¿Por qué Neymar no fue convocado con Brasil a la Copa América 2024?
- La Red Zoolical**
4 Extraño animal desnutrido fue hallado en carretera de Estados Unidos: ¿qué es?

Servicios

Descuentos
EL ESPECTADOR

Otras Marcas: [Descuentos](#) [Contenidos](#) [Programas](#) [Cursos](#) [Suscripciones](#) [Idiomas](#)

10% de descuento en Wish

10% de descuento

15% de descuento

5% de descuento

\$20.000 de regalo

